

# HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE

Sábado 6 de septiembre de 1902.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS

Redacción y Administración: Santa Clara, 55.

Siglo II.—Año VIII.—Núm. 1.658.

## Y AQUI, ¿QUE HACEMOS?

Esto se nos ocurre preguntar al leer en *El Adelanto* de Salamanca el acuerdo tomado por la Junta directiva de la Cámara de Comercio de aquella capital.

A nadie se oculta la importancia que encierra para la producción nacional todo tratado comercial con otra nación; y por entenderlo así nuestra vecina provincia, fronteriza como nosotros con el reino lusitano, ha acudido al ministro de Estado con razonada exposición, pidiendo la denuncia del tratado comercial vigente con Portugal.

La circunstancia de ser Zamora provincia fronteriza, en la que se advierten los mismos daños que se dejan sentir en Salamanca con el actual régimen aduanero, y atentos nosotros á recoger todo aquello que especialmente pueda ser beneficioso al interés provincial y regional, creemos oportuno hacernos cargo de los puntos más importantes de citada exposición, á la vez que recomendamos su estudio á la Cámara de Comercio de esta capital, para que, al tenor de lo que ha hecho Salamanca, acuda al duque de Almodóvar del Río, denunciándole lo perjudicial que resulta para España el actual estado de cosas.

Lamentase la Cámara de Salamanca de la franquicia que gozan algunos productos exportados de Portugal, ocasionando en la vecina provincia ruinoso competencia por los precios baratísimos en que son importados por exceso de producción.

Cita, como ejemplo, lo que sucede con el ganado vacuno, lanar y de cerda, las aves, la sal, la pesca y las maderas.

Es cierto que estos mismos productos se pueden enviar á Portugal con la recíproca libre franquicia; pero sería como enviar hierro á Vizcaya, y de seguro no hallarían compradores en el mercado lusitano.

La verdadera reciprocidad arancelaria consistiría en que, la franquicia concedida á España, afectase á productos de los que constituyen en nuestro país materia de exportación, porque los producimos en mejores condiciones que los portugueses y por que éstos necesitan importarlos del extranjero para atender las exigencias del consumo.

Entre estos artículos de comercio, debieran figurar, en primer término, los cereales, las legumbres, los vinos y los objetos manufacturados.

De todos ellos importa gran cantidad Portugal; pero no somos nosotros sus abastecedores, á pesar de la vecindad, y si otras naciones más favorecidas que España por los tratados de comercio.

Aun en períodos de escasez en que los portugueses abren al trigo su frontera, arriéglanse de modo que no pueden los negociantes es-

pañoles competir con los de otros países.

Resultado de todo esto es un desnivel en la balanza comercial hispano portuguesa, un exceso grande de lo que importamos sobre lo que exportamos, y como consecuencia inmediata de la emigración de nuestra moneda, el vergenzoso quebranto que tiene la misma al cambiarla por la portuguesa.

Estas razones, y los perjuicios que reconocidamente sufre nuestra ganadería, han motivado la reclamación de la Cámara salmantina, esperando nosotros, que la de Zamora responderá al llamamiento que hoy le hacemos, pues los intereses generales de esta provincia encontrarían segura prosperidad si se llegaba á lograr un tratado comercial que nos pusiese en condiciones de importar nuestros productos en el vecino reino.

Mucho tememos no ser atendidos, dada la apatía que reina en nuestro pueblo.

## Información política del día

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

Madrid 5 de septiembre de 1902

## CONSEJO DE MINISTROS

### A la entrada

A las cinco y media de la tarde estaban ya reunidos los ministros en la Presidencia, con el objeto de celebrar Consejo.

Asiste, como es natural, el ministro de Estado, quien, al ser interrogado por los periodistas, manifestó á éstos que el Consejo se ocuparía casi exclusivamente de la ya famosa nota del Vaticano.

Como alguien preguntase al duque de Almodóvar si á la terminación del Consejo podría conocerse el acuerdo del Gobierno, con respecto á dicha nota, creyóse el ministro de Estado en el caso de invocar el secreto de las negociaciones diplomáticas, como justificación á la reserva que pueda seguir guardando el Gobierno sobre el particular.

Creemos, sin embargo, que algo de lo que suceda en el Consejo trascenderá al público.

Los restantes ministros limitáronse á declarar que iban al Consejo en concepto de oyentes.

El de la Guerra negó que llevara á la aprobación de sus compañeros de Gabinete, la designación del general de división que ha de ascender en la vacante que existe de teniente general. Esta vacante, según añadió, se proveerá cuando el Rey regrese de Bilbao á San Sebastián.

La sesión que, como todos los viernes, ha celebrado hoy el Consejo del Banco de España, se ha li-

mitado al despacho de los asuntos corrientes.

Del establecimiento de la sucursal en París y de otros asuntos de importancia, no se tratará hasta que regrese de aquella capital el señor López Dóriga y se hallen en Madrid todos los consejeros del Banco.

Ha regresado la Comisión que, por encargo del ministro de Agricultura, fué á depurar las causas originarias de la catástrofe ocurrida hace días en las minas de Camargo, habiendo dado cuenta al ministro, por escrito, del resultado de su misión.

El ministro resolverá, una vez que estudie el informe.

Sólo puede decirse, por adelantado, que la Comisión ha adquirido el convencimiento, respecto á las desgracias personales, que las víctimas pudieron evitarlas, pues se les avisó con tiempo suficiente para alejarse de los sitios peligrosos.

El Corresponsal.

## El mendigo

Tristé, haraposo, hambriento y demacrado, sin que apoyo le tienda un brazo amigo, su vida pasa el infeliz mendigo del mundo y de los hombres olvidado.

Solo, sin esperanzas y humillado, lleva el dolor y el padecer consigo; su cama, de una iglesia es el postigo; su techo, el cielo limpio y azulado.

Nadie le alienta, ni le alivia nada, á su dolor cualquier dolor prefiere, que es su existencia ya desesperada. Y alejado de todo cuanto quiere, loco por fin, en su vejez cansada, llora, maldice, desespera y muere.

Arturo C. Garrafa.

## Telegramas de la mañana

Madrid 6 (9 h. 10 m.)

### Maniobras francesas

Telegrama de París, que están llamando la atención las maniobras militares que se celebran en honor del Príncipe de Asturias.

En Villefranche, campo de operaciones, se ven muchísimas banderas y colgaduras con los colores de Francia y España.

Madrid 6 (9 h. 15 m.)

### Un atentado

Dicen de Barcelona, que en el pueblo de Vimbodi, residencia de los frailes carmelitas Terciarios, unos malhechores colocaron cerca de las paredes del edificio montones de leña, prendiéndoles fuego.

El vecindario logró extinguir el incendio, notando después que en los muros del convento, había tres agujeros y en cada uno un cartucho de dinamita, cuya mecha se hallaba encendida.

Si los cartuchos estallan, la

catástrofe hubiera sido horrorosa.

Madrid 6 (9 h. 25 m.)

### Cura despenado

Despachos recibidos de Béjar (Salamanca), manifiestan que el sacerdote don Bartolomé Parral, se cayó ayer mañana en el jardín de Aranda desde una elevación de siete metros, quedando en tan mal estado, que conducido al hospital falleció á los pocos momentos.

Sánchez Ortíz.

## DE COLABORACIÓN

### Intereses materiales

Cada día descubrimos un nuevo desconsuelo al comparar el estado de nuestra provincia con el que otras van tomando, merced al desarrollo de sus intereses materiales, en todos los órdenes de la actividad mercantil é industrial.

En Zamora todo se espera y confía del Estado; y por enérgica y apasionada que sea la acción de los representantes de la provincia en Cortes, no es posible que llegue á tanto detalle como en la misma se advierte.

Y no sirve de estímulo, ni el alza de precios observada en los productos de determinadas zonas que poseen vías de comunicación, por ejemplo; ni el florecimiento de aquellas otras que además de la agricultura, poseen alguna industria que permite ocupación honrosa, á la mujer que por su constitución delicada no puede dedicarse á labores de fuerza.

Y nada se estudia ni pregunta para poder formar juicio que sirva de lección provechosa; solo por incidencia y por conversación casual se tiene alguna noticia, que nadie lleva á los concejos ni demás centros de reunión para formar atmósfera, mover el ánimo de los indiferentes y contrarrestar la envidia de los que, por tal ó cual pasión, pudieran poner obstáculos á una empresa noble; porque si un camino, una empresa minera ó la fábrica tal, favorece en primer término á los que más pueden usar de ella, á todos llega, en más ó en menos, el beneficio: si alguno se enriquece más pronto, mejor serán de esperar de él jornales, limosnas y aun lujos, que al fin reflejan en los operarios que en su confección tomaron parte, contribuyendo así al bien común.

Paisanos nuestros llegados de las fiestas que recientemente se han celebrado en capital bien próxima, nos han hablado de la instalación en aquella de fábricas azucareras, de carpintería y herrería mecánicas, relojería y campanas, las de mantas, de antiguo conocidas en el mundo y alguna en pequeño, que, por modo poderoso, contribuyen al

bienestar, aun situada la población en país llano y fértil como nuestra *Tierra de Campos*. En ésta, en cambio, ocurren anacronismos inexplicables, la construcción del ferrocarril transversal, facilita indudablemente la exportación de granos, harinas y vinos, hasta el punto de que en alguna estación de dicha vía como las de la Tabla y Barcial, los granos tienen un precio mucho más elevado que en los pueblos productores comarcanos.

Se da también el caso de que por dichos pueblos y caminos, se puede andar en el buen tiempo, á raíz de la cosecha, cuando no es tan marcada la necesidad de vender, pero en tiempo de lluvias y cuando la necesidad arrecia, no se puede salir de casa dejando el porvenir interrumpido; y, sin embargo, nada se hace de caminos, ni de tranvías municipales, que tanto mejorarían todas las clases de la sociedad, ni tampoco se piensa en el establecimiento de fábricas industriales que durante el invierno asegurarían el porvenir de tanto desgraciado como se alberga en todas las localidades.

Y si hemos citado á la mujer, es porque cualquiera comprende que los seres fuertes y vigorosos desde luego serán los primeros perceptores. En la hermosa fábrica de bordados y pañuelos que en Madrid posee nuestro compatriota el señor Castaño, trabajan á jornal constante, asistiendo á los talleres, gran número de operarios de ambos sexos: maquinista, dibujante, bordadores, planchadores, viajeros, escribientes, carpintero, encuadernador, ect., pero además multitud de señoras que llevan trabajo á su casa y con cierta comodidad atienden á necesidades de primer orden ó á gastos supérfluos como guantes y puntillas, ect.

X

## Ecos donostiarra

San Sebastián 5.

Se comenta mucho la salida para Madrid del duque de Mandas, embajador de España en Londres, que ha marchado en el primer expreso.

Se concede mucha importancia á dicho viaje por coincidir con el del ministro de Estado y el del señor León y Castillo, quien, al igual que el duque de Mandas, celebró en San Sebastián varias conferencias con Almodóvar.

La Princesa de Asturias ha regalado al Club Náutico, para que lo adjudique como premio en las regatas de yolas del próximo domingo, un florero de plata, en forma de áncora, de estilo egipcio.

Para últimos del corriente es esperado aquí el subinspector de los Reales Palacios, don Francisco Palomino, quien fué á París para al-

timar la testamentaria del Rey don Francisco de Asis.

En el expreso de hoy ha salido para Madrid, el personal de la embajada del Japon y el marqués de Igio.

La Princesa de Asturias ha entrado en el tercer mes de su embarazo.

Alfonso.

## Romanones y Requejo

### EN GUADALAJARA

Comunican de Guadalajara, que se celebró con el mayor entusiasmo el banquete popular ofrecido al conde de Romanones por sus amigos de aquella capital.

El amplio parque aerostático presentaba un pintoresco aspecto, pasando de mil los comensales, sentados en 12 larguissimas mesas.

Ocupaban la presidencia, además del ministro de Instrucción pública y el subsecretario, señor Requejo, el gobernador, señor Moreno; el presidente de la Diputación, señor Celada, y el alcalde, señor Cortijo.

Terminado el banquete, brindaron, elogiando muy calurosamente al conde de Romanones, los señores Celada, Cortijo, y el diputado por Pastrana, señor Novella.

El señor Requejo saludó muy cariñosamente al pueblo de Guadalajara, y aludió al referirse al afecto de éste á su diputado al recibimiento que se le dispensó en Zamora, lo cual prueba que en todas partes aprecian en lo que vale al ministro.

Levantóse éste, y después de nutrida salva de aplausos saludó á sus amigos allí reunidos, dedicó cariñosas frases á sus electores allí presentes de los más humildes pueblos, y agradeció las pruebas de cariño que ha recibido desde hace catorce años, más sinceras en la oposición que en el Poder.

Terminó asegurando que jamás retrocederá por nada ni por nadie en el camino emprendido.

Acompañados de inmenso gentío los excursionistas se encaminaron á la estación, donde fueron calurosamente vitoreados.

## Viaje del Rey

Bilbao 5.

Hermoso aspecto presentaban anoche las calles y paseos de la villa con sus vistosas iluminaciones.

Todas están instaladas con mucho gusto mereciendo especial mención la del Ayuntamiento, que es de muy buen efecto y gusto artístico.

El puente giratorio de San Agustín, presenta un magnífico golpe de vista con la profusión de lámparas instaladas.

En la Plaza Circular lucían varias iluminaciones sobresaliendo la del Banco de Vizcaya, por su bonita combinación de colores.

En la estación de Portugalete se ha instalado una sencilla iluminación en la que resalta una artística corona real, que tiene hasta los más insignificantes detalles.

Muchos y merecidos elogios he oído hacer de esta obra.

También es de mucho gusto, si bien no luce todo lo que debiera, por

el mal sitio en que está situado el edificio, la Sociedad Baína, y casi lo mismo puede decirse de la instalada en la oficina central del tranvía eléctrico.

Muchos edificios particulares estuvieron también iluminados, algunos de ellos con verdadero esmero.

Esta mañana á primera hora fueron al Pelayo á buscar al Rey, para acompañarle á la expedición á las minas, el presidente de la Diputación y el comandante de Marina.

El Rey subirá la ría embarcado hasta Luchana, donde tomará el tren, organizándose allí la comitiva.

El Rey, después de almorzar en las minas, visitará las fábricas.

La Reina y la Infanta quedaránse á bordo del Pelayo.

La familia Real visitará esta tarde algunos edificios.

El corresponsal.

## Congreso agrícola regional

La Comisión ejecutiva ha acordado que las sesiones del Congreso agrícola de Castilla la Vieja empiecen el 22 de este mes en los salones del Centro de Labradores, de la ciudad de Valladolid, para exponer y discutir los siguientes asuntos:

Alimentación vegetal.—Empleo acertado de los abonos químicos, en relación al clima y propiedades físicas de los terrenos de secano en Castilla.

Estiércoles.—Su preparación y conservación. Empleo agrícola é importancia que tiene el estiércol como fertilizante y mejorante de las propiedades físicas de las tierras.

Perfeccionamiento en el cultivo de cereales en Castilla.—Selección y cambio de semillas.—Nuevos procedimientos culturales.

Cultivo de la vid americana.—Su adaptación y afinidad. Injerto, poda, preparación de terrenos y labores de cultivo.

Nuevos cultivos que deben introducirse en Castilla.

Industria agrícola que conviene establecer ó fomentar en la región.

Maquinaria agrícola.—Conveniencia y resultado de su empleo en Castilla.

Ganadería.—Selección y mejoramiento de razas. Medidas más convenientes para el fomento de los diversos ramos de la ganadería en Castilla.

Arboricultura.—Conveniencia y medios de aumentar el arbolado en las provincias de la región castellana.

## LA "GACETA,"

La de ayer publica las siguientes disposiciones:

### Gracia y Justicia

Real decreto nombrando para la dignidad de deán de la Catedral de Ibiza al presbítero licenciado don Elias Gutiérrez de Ancos.

Real orden nombrando á don Cándido Rodríguez Lueso para el registro de la propiedad de Cifuentes.

### Guerra

Real decreto autorizando la compra, por gestión directa, del ladrillo prensado que sea necesario para las obras á cargo de la Comandancia de Ingenieros de Madrid.

## TELEGRAMAS

## DEL EXTRANJERO

Lisboa 5.

En Liorna ha fallecido el señor Ferreira de Almeida, ilustrado político

portugués y ex ministro de Marina.

Berlín 5.

En el acto de la inauguración del monumento erigido en Posen al Emperador Federico, pronunció Guillermo II un discurso en el cual, recogiendo ciertas insinuaciones, dijo que los prusianos no atentarán jamás contra la religión ni las tradiciones de la raza polaca.

Afirmó que unas y otras serán respetadas.

Terminó su discurso el Emperador asegurando que velará por que el gran ducado de Posen sea siempre una provincia prusiana.

París 5.

La prensa italiana consigna que la huelga de Florencia, impidiendo el alumbrado nocturno de la ciudad, no es ya una cuestión obrera relacionada con los salarios y horas de trabajo, sino un verdadero delito que lastima el derecho común y la civilización, constituyendo á la vez un obstáculo para la misma evolución respetable de las clases trabajadoras.

París 5.

Los periódicos de la Gran Bretaña siguen ocupándose preferentemente en el examen de los recientes discursos del presidente Roosevelt, acerca de la doctrina de Monroe.

La mayoría de los mismos recuerda las diferentes ocasiones en que los Gobiernos americano y británico han marchado de acuerdo respecto á los cambios y alteraciones de la geografía política, y espera que en lo porvenir podrá seguir observándose la identidad de intereses de ambas naciones en la política internacional.

Daily Graphic observa que desde el momento en que Norte América realiza empresas ultramarinas, nada de extraño tendría que los Estados europeos realizaran empresas análogas en las tierras no ocupadas ó en los terrenos de la América del Sur en que reina la anarquía.

Buenos Aires 5.

La Cámara ha desechado el proyecto de ley de divorcio por 50 votos contra 48.

Carcassone 5.

El sábado visitarán esta población los oficiales extranjeros que han venido á las maniobras, entre ellos el Príncipe de Asturias.

## CONTRA LOS CONSUMOS

La Cámara Agrícola de Jaén ha dirigido al señor ministro de la Gobernación una exposición, cuyas conclusiones son las siguientes:

Pedir que desaparezca el impuesto de consumos, para lo cual propone la Cámara los siguientes arbitrios:

1.º Aumento proporcional en el importe de las cédulas personales, haciéndolas necesarias para el ejercicio de todos los derechos de la vida civil, indispensables para ejercer el electoral y dándoseles el carácter de pasaportes.

2.º Aumento en la cantidad que se considere precisa en la contribución, á todo club, cafés, casinos, bilares y lugares en que se juegue, hipódromos, tiros de pichón, corridas de toros, vacas ó novillos, funciones teatrales y todo espectáculo que signifique diversión pública y se satisfaga cantidad alguna por su asistencia.

3.º Aumento en un duplo, por lo menos, en toda licencia de caza y pesca.

4.º Aumento proporcional en la contribución de toda finca que, segregada de la producción, sea acotada exclusivamente para el recreo de la caza.

## Servicio postal

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)  
Madrid, 5 de agosto de 1902.

Ferrol 5.

En Serrantes, lugar inmediato á esta ciudad, ha ocurrido un suceso que ha causado honda impresión.

Se encontraba doña Maria Gabín, esposa de un rico comerciante, trasvasando alcohol, cuando se le derramó éste, ardiendo por descuido.

La señora trató de saltar por encima de las llamas, temerosa de que se propagara el incendio á una habitación próxima en que dormían dos hijos suyos, y con objeto de salvarlos.

Las llamas prendieron en los vestidos de la abogada madre, la que pereció víctima de horribles quemaduras.

El incendio de la casa fué sofocado por los vecinos que acudieron en el acto.

La desgraciada señora contaba solo 24 años de edad.

Cartagena 5

Acaba de ingresar en el hospital la niña de tres años Piedad Ruiz Contreras, que ha sido cogida por un carro cargado de ladrillos, á la entrada del muelle.

La niña tiene varias heridas y contusiones y se teme que fallezca.

Es hija de una familia del pueblo de Carboneras, y la acompañaba su madre y su abuela, que iban en busca del padre, pobre pescador.

La desgracia ocurrió por haberse soltado de la mano para cojer un cacharro.

Se desarrolló una escena conmovedora, mostrándose el público indigno contra el carretero, que ha sido detenido.

El Corresponsal.

## NOTICIAS

En el correo de esta tarde han salido para Madrid, el diputado provincial señor Moyano y el concejal señor Muñiz, comisionados por las respectivas corporaciones para gestionar el indulto de los reos del crimen de Jamorina.

El cabildo catedral también tendrá representación, encomendada á un señor canónigo, en la citada comisión.

Pasado mañana se verificará en la ermita de la Peña de Francia, la romería en honor de la virgen que se venera en dicho templo.

Anoche volvió á reanudarse el servicio del alumbrado en el barrio de San Frontis.

El alcalde señor Rubio, ha telegrafiado al diputado á cortes señor Galarza anunciándole la salida de la comisión que ha de gestionar el indulto de los desgraciados reos de Jambrina.

En una de las huertas próximas al paseo de Valorio, falleció ayer el pobre transeunte Alonso Nieto Fernández, á consecuencia de una fiebre palúdica que padecía.

La Dirección general de Establecimientos penales ha dispuesto que el recluso de esta cárcel, Claudio Ledo Hernández, pase al penal de Burgos.

Del 15 al 30 de este mes se halla abierta la matrícula en la estación Enológica de Toro, para los que deseen cursar la enseñanza de capacitades y aprendices bodegueros.

En la corrida que anteaer se celebró en Guadalajara, el diestro Algabeño brindó la muerte del

quinto toro, al subsecretario de Instrucción pública señor Requejo. Nuestro paisano regaló al diestro, una petaca de plata.

Se nos dice que se halla gravemente enfermo el recluso de esta cárcel, Nicolás de San Cecilio, (á) el Rojo, complicado en el crimen de Fadón.

En el matadero público se han sacrificado hoy, 7 vacas, 4 terneras y 43 corderos.

Mañana se verificará en la Audiencia provincial, la visita general de presos.

Los concejales de este Ayuntamiento, se reunirán esta tarde para discutir asuntos de gran importancia.

La reunión tendrá carácter particular.

## MOVIMIENTO DE POBLACION

### Defunciones.

Alonso Nieto Fernández.

A propósito de las quintas, varios padres de familia expresan la necesidad de que se ordene á las Comisiones mixtas el cumplimiento de la Real orden de 5 de julio último, en que se dispone el moio en que deben incorporarse á filas los reclutas para completar el cupo.

La citada disposición legal determina que el quinto del reemplazo anterior (10.000 hombres) forme parte integrante del cupo de 1902, y conviene aclarar bien el asunto para que no sufra el cupo de este año un aumento caprichoso.

Ha sido recibido con satisfacción, por los labradores, el iniciado período de lluvias, el cual al refrescar la tierra, la pone en condiciones para las primeras labores de siembra.

El ministro de Gracia y Justicia tiene ya terminado el discurso con que ha de inaugurar, el 15 del corriente, el nuevo año judicial.

En él estudia el señor Montilla el tema siguiente: «La reforma del Código civil en su relación con el problema social».

La temperatura ha descendido notablemente, pudiendo asegurarse que el verano ha desaparecido y que el próximo otoño no se ha de distinguir mucho por la suavidad de la atmósfera.

Ha sido desestimada la instancia promovida por varios padres de alumnos de academias militares que solicitaban la concesión de exámenes extraordinarios en el mes de septiembre, á los que en fin del curso actual fueron desaprobados en más de una clase.

En los círculos políticos madrileños se insistía ayer en que las Cortes se reunirán del 20 al 30 de octubre próximo, porque se necesita la aprobación de los proyectos de fuerzas permanentes de mar y tierra y algún otro proyecto urgente, como el de concejer ampliación de crédito para pago de dietas á jurados y testigos, etc.

En la fábrica de sombreros de don MARTÍN DE HORNA, hace falta un fagonero adelantado, con buenos informes.

## Sueldo anual, 780 pesetas.

Ayer firmó el señor Rubio el nombramiento de cabo de serenitas para las afueras y arrabales de esta capital, en la vacante ocurrida por defunción de don Manuel Luis Almaraz.

Ha sido agraciado con el cargo, don Fulgencio Prieto Santiago, sargento retirado del cuerpo de cara-

Unica sucursal en Zamora

# MAQUINAS SINGER PARA COSER

Unica sucursal en Zamora

22, PLAZA DE SAGASTA, 22

(Pídase el Catálogo ilustrado que se da gratis.)

22, PLAZA DE SAGASTA, 22

Recomendamos la máquina **BOBINA CENTRAL** para trabajos artísticos y uso doméstico

bineros, y persona que goza en esta ciudad de generales simpatías.

El nombramiento hecho por el alcalde ha sido bien recibido por la opinión, pues el señor Rubio ha prescindido de toda recomendación política y solo ha atendido a las circunstancias y méritos de los aspirantes, ya que las condiciones del servicio que va a prestar el agraciado, reclaman excepcionales dotes de prudencia y circunspección.

Nos parece muy bien que así se atiendan los intereses de los vecinos de Zamora, y mucho más, que sea un alcalde liberal el que rompa con antiguas y perniciosas costumbres cuando se trata de hacer nombramientos de empleados en la corporación.

## Paños y novedades.

Artículos para sacerdotes y militares.

**Justo Junquera y Hermano.**  
12 Renova 12  
Zamora.

Esta casa ha recibido un inmenso surtido para la temporada de verano, donde el público encontrará economía y elegancia.

Es interesantísimo el número de *Nuevo Mundo* correspondiente a esta semana.

La nota de actualidad es la que en él predomina, según puede verse en el siguiente sumario:

El viaje del Rey a Bilbao.— División de la escuadra española fondeada en aquel puerto para tributar honores a S. M. Doble plana central.

El doctor don Federico Rubio.— Último retrato. Detalles del entierro. El instituto Rubio. Información muy detallada. Artículo necrológico del doctor Forns.

La cuestión del pimentón.— Manifestación en Orihuela.

La catástrofe del tranvía.— Vuelco de la jardinera: La señora muerta a consecuencia del accidente.

El monasterio de las Huelgas, de Burgos artículo de Zeda, con fotografías.

El Shah de Persia, agraciado con el Toisón de Oro por S. M. el Rey.

Sin competencia posible en los precios, tiene la casa MANOSA un colosal surtido de céfiros, géneros de punto, seda, hilo y algodón, cintos para caballeros y niños, ligas, tirantes, gemelos, pañuelos de todas clases, paraguas, sombrillas, camisas, faldas, chambras y cuantos artículos pueda tener un establecimiento de su clase bien surtido.

En los encargos de camisería para señoras y caballeros, especialidad de la casa, tiene montado un servicio especial que le permite, en caso preciso entregar los encargos a las TRES HORAS de efectuados.

Mañosa, Santa Clara 6.

## ULTIMA HORA

De nuestro corresponsal especial.

Madrid 6 (14 h. 25 m.)

### Fallecimiento

Comunican de Berlín que en la pasada noche, ha fallecido

en aquella capital, el célebre doctor alemán Wirchow.

Se le prepara un suntuoso entierro, y el acto fúnebre será una verdadera manifestación de duelo, pues a él asistirá inmenso gentío, prueba de las muchas simpatías de que gozaba el ilustre finado.

Madrid 6 (14 h. 40 m.)

### El Rey en Bilbao

Los telegramas recibidos de Bilbao acerca de la excursión que el Rey está efectuando a la capital de Vizcaya, dicen que S. M. visitó ayer tarde las minas de Orconera.

Los obreros de las minas, vitorearon y aclamaron al Monarca.

Madrid 6 (14 h. 50 m.)

### Otra visita

Después de visitar el Rey las minas de Orconera, Su Majestad se dirigió a las fábricas de fundición de Altos Hornos de Bilbao, inspeccionando minuciosamente las distintas dependencias de las fábricas.

Al igual que en las minas, el Monarca fué aclamado con entusiasmo por los obreros.

Madrid 6 (15 h.)

### Cuestión de etiqueta

En los círculos políticos siguen haciéndose comentarios acerca del incidente ocurrido anteayer en Bilbao en el desembarcadero de la Salve, entre el general Linares y el alcalde y concejales del Ayuntamiento bilbaíno, por tratar aquél de impedir que estos últimos esperaran al Rey al pie del desembarcadero.

Madrid 6 (15 h. 10 m.)

### Instrucciones

Se asegura que el Gobierno ha transmitido por telégrafo instrucciones al duque de Veragua, con el fin de que el ministro impida llegue a tener consecuencias desagradables la cuestión de etiqueta surgida entre el general Linares y el alcalde de Bilbao.

Madrid 6 (15 h. 30 m.)

### Una desgracia

Participan de Villefranche que continúan verificándose las maniobras militares asistiendo a ellas el Príncipe de Asturias.

En las celebradas ayer tarde ocurrió una sensible desgracia.

Un soldado de Artillería intentó abrir una caja de proyectiles delante de uno de los cañones que se emplean en las maniobras.

Cuando el artillero se hallaba en la faena de abrir la caja fué disparado el cañón con tan

mala fortuna que el citado artillero resultó herido y cayó sin sentido a causa de la explosión.

Madrid 6 (15 h. 40 m.)

### Más detalles

Otros telegramas de Villefranche participan haber fallecido el artillero que resultó gravemente herido ayer tarde en las maniobras.

Llamábase Trains y al ser disparado el cañón la llamada del fogonazo le produjo gravísimas quemaduras en diferentes partes del cuerpo, a consecuencia de las cuales falleció a las pocas horas.

Madrid 6 (17 h. 50 m.)

### Batalla de flores

Esta tarde se ha celebrado en Bilbao con extraordinaria y numerosa concurrencia la batalla de flores anunciada en honor de Su Majestad.

A la batalla asistió la Real familia

El público tributó cariñosa acogida a las Reales personas y vitoreó con entusiasmo al Rey.

Sánchez Ortiz.

Est. Tip. de E. Calamita—Santa Clara 55, a cargo de César Evangelista

### ARRIENDIDO

Se hace de una panera en buenas condiciones, sita en la plaza de San Gil de esta ciudad.

Para tratar, con doña Josefa Luis expendedor de frutas, en dicha plaza.

### Venta de casa.

Se hace de la sita a la subida de la Cuesta del Pizarro de esta ciudad con vistas para el puente, propiedad de don Julián Palacios.

Informarán en la casa núm. 10 de la Plaza de Fray Diego de Deza.

### Se venden

una casa en la calle de Balboraiz, número 77; un magnífico piano vertical, y un huerto situado detrás del Cuartel de caballería. Informa a Balboraiz 77.

### COLEGIO DE SAN ILDEFONSO

DE

1.ª y 2.ª enseñanza

Plaza de San Ildefonso, 2 y Rúa de los Notarios, 7 y 9

Este Centro se ha instalado en local más amplio, como demanda la matrícula de alumnos y la necesidad de atender cumplidamente a la educación física, académica y moral de ellos.

Los métodos de enseñanza de este Colegio, se acomodarán en todo a los programas oficiales.

La matrícula oficial y no oficial, está abierta en la Secretaría del Colegio, donde se facilitan reglamentos a cuantos lo soliciten.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, vigilados y externos.

### Dehesa

Con pastos y agua abundantes, se arrienda una de 3.000 fanegas para ganado vacuno, lanar ó cabrio.

Para más informes, Administración del señor Trueba.—Tabara.

### SE VENDE

terrenos para edificar en la josa colindante con el Hotel de la Gorieta.

Para informes dirigirse a su dueño que vive en la misma finca.

### Ginés Martin Vizán

Tiene el gusto de comunicar a sus clientes y al público en general, que por haberse ausentado de esta ciudad don Bernardo Rodríguez Rollán, ha trasladado su taller al local que este señor ocupaba en la calle de San Juan de las Monjas número 1, donde ofrece sus servicios para la construcción y reparación de toda clase de coches.

Sucesor de Bernardo R. Rollán.

SAN JUAN DE LAS MONJAS NÚM. 1. ZAMORA

### LABRADORES

Con el fin de que tengáis una verdadera garantía de la riqueza fertilizante, que contienen los abonos químicos que fabrican en la casa de los señores Mora Hermanos de Valladolid, marca «La Osetina Agrícola», a quien tengo el gusto de representar en esta plaza, he de participaros que antes de dar a la venta ningún saco de dichos abonos, serán sometidos al análisis químico por el laboratorio municipal, el que certificará la conformidad de la riqueza que la casa marca en las etiquetas colgantes de los sacos.

También podeis adquirirlos con pagos a 30 60-120 días y al año fecha de su compra.

Para más detalles, dirigirse a la casa ó al representante en esta don José Carlos Quintas Juan.

Mercado del Trigo, núm. 32

ZAMORA.

Venta de primeras materias.

### VENTA

Se hace de un manubrio con dos cilindros de música moderna y en buenas condiciones.

Para tratar, con su dueño,

CAFE ESPAÑOL.—TORO

## LA NACIONAL

Fábrica de Espiritus y Aguardientes.

A VISA a su distinguida clientela que, apesar de la enorme subida que han experimentado los alcoholes sigue sirviendo a domicilio y a los mismos precios que tiene establecidos, cuantas clases se deseen, especialmente en *anisados rectificad-s* de vinos

Avisos al despacho central,

Feria número, 2.

## CASA EN VENTA

Se hace de la señalada con el número 19 de la plaza Fray Diego de Deza (vulgo del Salvador), de esta ciudad.

Para tratar, con su dueño, Manuel Santos, en la misma casa, ó con Agapito Gaitero, funeraria de Santa Clara, número 5.

## LA CASTELLANA

Unico Establecimiento

que posee las inimitables máquinas de coser de Wertheim y Willson. Venta a plazos y al contado. Garantías sin igual. Agujas, piezas y composturas para todos sistemas.

Se ensaña gratis a bordar con máquina.

LA CASTELLANA Rua, 18.

## LA POLAR

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS

establecida en Bilbao

Capital social 100.000.000 de pesetas.

Garantías depositadas 50.000.000 de pesetas.

Esta gran Compañía española, es la que se ha creado en el mundo para el negocio de seguros con mayor capital social: ofreciendo como garantía importantísima a sus asegurados el ser administrada por el Banco de Bilbao, bien conocido por su respetabilidad y concepto.

Subdirector para los ramos de Incendios y Valros, en esta provincia,

D. CANDIDO DOMINGUEZ TEMPRANO

Calle de la Renova, núm. 16.

## "LA PERLA,"

Pasamanería, Paquetería y Mercería

DE

Pedro Palacín García.

Santa Clara, núm. 1.—Zamora.

PRECIOS ECONOMICOS

## HIGINIO MERINO

Relojería y Optica.

3, RENOVA, 3.



Completo surtido en relojes de oro, plaqué, plata, acero y metal de todas clases.

Repeticiones, Cronógrafos, Segundos al centro, Despertadores de bolsillo

Calendarios, Relojes de 24 horas automáticos y a voluntad.

Relojería de pared, sobremesa y despertadores.

Gafas y lentes exclusivamente de cristal fino en todas clases y formas.

Acreditado taller de composturas en relojería y óptica. Precios y garantía sin competencia.—Hay relojes desde 7 pesetas en adelante.

Los relojes de esta casa que no marchen bien, se cambian.

